



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Juan Carlos  
López Gómez**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: síntesis de la  
lectura la antropología en la  
formación del medico.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: antropología medica 1**

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de septiembre del 2020

# El Proceso de Formación Profesional del médico

Para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión socio-cultural con las físicas y biológica.

Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones.

La educación médica en Cuba atraviesa una etapa importante de cambios, encara el reto de formar profesionales con una adecuada competencia científico-técnica de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente.

Con el criterio de que la medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad.

Para lograr los propósitos de la medicina en Cuba se demanda tener en cuenta la esencia sociocultural del hombre a través de la actualización constante y el desarrollo de los conocimientos científicos de sus profesionales, por eso es importante la formación científica y humanista de los médicos, por lo que se requiere el proceso de formación pregrado y posgrado, la formación y los conocimientos científica médica debe establecer estrechos vínculos interdisciplinarios con las ciencias sociales, en general, y de manera particular con la antropología.

Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva sistemática y personalizada con un enfoque biopsico-cultural, con la aplicación del método clínico-epidemiológico además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta como componentes esenciales de su desempeño.

En cuanto a los modos de actuación, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana.

Algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del médico pues consideran que esta es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural, aunque se considera que abordar la relación entre visión antropológica y formación del médico todavía queda en un plano general que no es capaz de solucionar el real vínculo entre ambas categorías.

Beldarrain aboga por la antropología médica en la formación profesional como disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural profesional de un médico, según su criterio los prepara para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes en su ejercicio profesional y es reconocido que constituye una ciencia holística.

En esta ciencia se expresan elementos de análisis para la valoración y comprensión de la realidad social en que viven los seres humanos y las relaciones sociales que se establecen, así como reconocer la unidad y la diversidad humana, se incorpora claves interpretativas para el estudio de las formas de vida, la dirección del desarrollo humano y aspectos para un adecuado desempeño del médico general.

La promoción de la Salud se representa por las acciones para transformar positivamente los estilos de vida, conocimientos, costumbre, higiene de los individuos, las familias y la comunidad.

Autores plantean que para perfeccionar la formación del médico es decisivo un acercamiento a las exigencias de los contextos socioculturales en el principio de la educación en el trabajo que es aprender en los servicios de salud y en la comunidad, es indispensable la apropiación integrada de novedosos contenidos y métodos de actuación médica.

La cultura antropobiomedica se expresa a través del aprendizaje de los contenidos formativos acerca del hombre con una visión holística y dialéctica.

En particular la antropología médica es indispensable en la formación del médico puesto que esta ligada al origen y desarrollo de toda la totalidad de la variabilidad humana y los modos de comportamientos sociales a través del tiempo.

## Referencias

medisan. (10 de 2013). *consideraciones antropologicas en el proceso de formacion del medico general*. Obtenido de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)